

# Ma valeur et la Valeur de Jésus<sup>1</sup>

---

Quand on prend le temps d'analyser le comportement général de la société, on se demande souvent si nous avons conscience de la valeur d'un homme et si chacun est conscient de sa valeur.

- On tue si facilement, qu'il est possible de se demander si un homme n'est pas comme une marque qu'un écolier efface sur son cahier avec sa gomme.
- Pour faire des profits on prend le risque d'utiliser des substances toxiques pour produire. Certains vendent n'importe quoi comme si celui qui mange est un simple broyeur qui n'a aucune valeur.
- Pour satisfaire son appétit sexuel l'homme abuse d'enfants, fait du tourisme sexuel utilisant le corps de l'autre comme un simple instrument de plaisir.

Une grande partie des abus et des dérives de la société est due au fait que l'homme n'a pas une juste idée de son semblable.

Parfois même parce que l'homme n'a pas une juste idée de sa propre valeur.  
Soit il se croit au-dessus des autres ou moins que les autres.

Le chantre de la négritude, Aimé Césaire dénonce l'esclavage non comme une pratique limitée dans le temps, mais comme une manière de penser, un système. Ces écrits montrent la nécessité de comprendre ce qui a rendu possible cette barbarie, de décrypter ce sentiment de supériorité qui a permis aux Occidentaux de s'approprier des hommes comme des marchandises.

*« Et ce pays cria pendant des siècles que nous sommes des bêtes brutes ; que les pulsations de l'humanité s'arrêtent aux portes de la nègrerie ; que nous sommes un fumier ambulante hideusement prometteur de cannes tendres et de coton soyeux et l'on nous marquait au fer rouge et nous dormions dans nos excréments et l'on nous vendait sur les places et l'aune<sup>2</sup> de drap anglais et la viande salée d'Irlande coûtaient moins cher que nous, et ce pays était calme, tranquille, disant que l'esprit de Dieu était dans ses actes. »*

**Aimé Césaire, *Cahier d'un retour au pays natal***

Quand on n'a pas conscience de la valeur de l'autre on arrive aux pires atrocités.

Quand une personne n'a pas conscience de sa valeur elle-même une vie négligée, et parfois se laisse souiller par un abuseur.

- Jésus aussi a été considéré comme une marchandise, vendu au prix d'un esclave. En comparant Exode 21.32 et Matthieu 26.14-16, il est évident que le prix proposé par les sacrificateurs pour Jésus est le prix d'un esclave.

**Exode 21:32** <sup>32</sup> *mais si le bœuf frappe un esclave, homme ou femme, on donnera trente sicles<sup>3</sup> d'argent au maître de l'esclave, et le bœuf sera lapidé.*

**Matthieu 26:14-16** <sup>14</sup> *Alors l'un des douze, appelé Judas Iscariot, alla vers les principaux sacrificateurs, <sup>15</sup> et dit: Que voulez-vous me donner, et je vous le livrerai ? Et ils lui payèrent trente pièces d'argent. <sup>16</sup> Depuis ce moment, il cherchait une occasion favorable pour livrer Jésus.*

---

<sup>1</sup> Résumé d'un sermon présenté par le Pr Tony Gélie à l'église de Smyrne en Martinique le 20.11.2010.

<sup>2</sup> L'aune est une mesure de longueur ancienne. Au début du 16<sup>ème</sup> siècle l'aune valait environ 118,84 cm.

<sup>3</sup> Sicle = unité monétaire juive, en argent.

« Ainsi, le travail de l'Éternel en la personne de son envoyé, a été apprécié à la valeur du travail d'un esclave ». <sup>4</sup>

Pour toi aujourd'hui quelle est la valeur de Jésus et de son œuvre ? Est-il plus important, plus précieux que tout à tes yeux ?

- Judas et les principaux sacrificateurs de l'époque ont estimé Jésus moins précieux qu'un flacon de parfum. En effet peu de temps avant Judas avait estimé un vase de parfum à 300 deniers<sup>5</sup> alors qu'il a vendu Jésus pour 30 pièces d'argent soit 120 deniers.

**Jean 12:1-6** *Six jours avant la Pâque, Jésus arriva à Béthanie, où était Lazare, qu'il avait ressuscité des morts. <sup>2</sup> Là, on lui fit un souper; Marthe servait, et Lazare était un de ceux qui se trouvaient à table avec lui. <sup>3</sup> Marie, ayant pris une livre d'un parfum de nard pur de grand prix, oignit les pieds de Jésus, et elle lui essuya les pieds avec ses cheveux; et la maison fut remplie de l'odeur du parfum. <sup>4</sup> Un de ses disciples, Judas Iscariot, fils de Simon, celui qui devait le livrer, dit: <sup>5</sup> Pourquoi n'a-t-on pas vendu ce parfum trois cents deniers pour les donner aux pauvres ? <sup>6</sup> Il disait cela, non qu'il se mît en peine des pauvres, mais parce qu'il était voleur, et que, tenant la bourse, il prenait ce qu'on y mettait.*

« Jésus a été trahi, non pas pour trente deniers, mais pour trente « pièces d'argent » c'est-à-dire trente sicles, soit cent vingt deniers » <sup>6</sup>

Judas et les sacrificateurs de l'époque n'avait vraiment pas conscience de la valeur de Jésus et de son œuvre.

Si Jésus a accepté ce traitement, ces humiliations, ce n'est pas par faiblesse mais pour le salut, et le bonheur éternel de l'homme.

Si Jésus a accepté cet abaissement, ce n'est pas par faiblesse mais par amour pour ton salut, et le ton bonheur éternel.

En acceptant la place de l'esclave Jésus te libère et sauve.

Jésus montre ainsi la valeur que tu as à ses yeux.

Pour Jésus chaque être humain a une valeur exceptionnelle.

Jésus nous estime digne de son amour, digne d'un sacrifice suprême.

**2 Corinthiens 8:9** *Car vous connaissez la grâce de notre Seigneur Jésus -Christ, qui pour vous s'est fait pauvre, de riche qu'il était, afin que par sa pauvreté vous fussiez enrichis.*

Peux-tu refuser un tel amour ?

Maintenant que tu sais ta valeur aux yeux du Seigneur, ne laisse rien ni personne te mettre en esclavage.

---

<sup>4</sup> Commentaire de Mt 26.14-16 tiré de la Bible Annotée.

<sup>5</sup> Le Denier est une unité du système monétaire Romain.

<sup>6</sup> Xavier Léon-Dufour, Dictionnaire du Nouveau Testament, Editions du seuil, page 201.

## Attire-moi à toi

Attire-moi à Toi  
Ne me laisse pas  
Je veux tout abandonner  
Et restaurer notre amitié

Tu es mon désir  
Je ne veux que Toi  
Rien ne peut Te remplacer  
Dans Tes bras je suis rassuré  
Montre-moi la voie  
Qui me ramène à Toi

### **Refrain**

Dieu est tout pour moi  
Sans Toi je ne peux vivre  
Tu es tout pour moi  
Garde-moi près de Toi